
昨天凌晨在意甲最后一轮比赛中 ，
拉齐奥客场1∶3不敌那不勒斯， 不过拉齐
奥的头号射手因莫比莱收获了进球。 本
赛季意甲因莫比莱打进了36粒入球， 他
获得了欧洲金靴奖和意甲金靴， 这无疑
是因莫比莱职业生涯以来最风光的一个
赛季 ， 他也用梦想成真来形容这个赛
季。 因莫比莱在俱乐部和国家队的双料
战友阿切尔比透露， 比赛之前在更衣室
内， 拉齐奥 “全体指战员” 给因莫比莱
献上了掌声。

两座金靴奖让因莫比莱风光无限 ，
而且他还创造了其他的纪录。 因莫比莱
是意甲史上单赛季进球最多的意大利球
员， 对那不勒斯的这粒入球， 也让因莫
比莱追平了伊瓜因保持的36球单赛季意
甲进球最高纪录。 稍显可惜的是， 因莫
比莱是和伊瓜因共享最佳， 如果他在主
场对尤文图斯不踢丢点球， 或者其他比
赛再多把握住一两次机会， 就会独享纪
录。 在主场对乌迪内斯的比赛中， 因莫
比莱让出点球给阿尔贝托， 因为那天是
阿尔贝托母亲的生日， 阿尔贝托进球为

母亲庆生， 因莫比莱确实是个
“德艺双馨” 的球员。 不过能够追
上伊瓜因， 也算是因莫比莱为本土
射手争了口气。 要知道此前意甲单赛季
进球最多纪录一直为外援把 持 ， 先 是
AC米 兰 的 上 古 大 神 瑞 典 人 诺 达 尔 ，
后是伊瓜因 ， 昨天 ， 因莫比莱终于在
本国联赛进球纪录的 “顶峰 ” 上写下
了意大利人的名字。

能够从C罗和莱万多夫斯基那里
“虎口夺食”， 也让因莫比莱在意大利足
球的历史上写了一笔。 今年的欧洲金靴
奖看上去比往年引人注目， 因为今年的
欧洲金球奖取消了。 因莫比莱赛季起跑
和中段都不错， 但复工之后他和自己的
球队一同经历了一段痛苦的低迷， 好在
最后发力拿下了两座金靴。 要知道， 上
一个拿到欧洲金靴奖的意大利球员， 还
是2007年的托蒂。 意甲大部分球队都在
使用外援前锋， 本土前锋寥若晨星， 因
莫比莱能脱颖而出也实属不易。 本赛季
意甲射手榜前10名 (还有几场未踢完)，
有7人是外援， 3人是本土球员， 这也符

合现在外援前锋和本土前锋在意甲的数
量比例。 除了因莫比莱， 进入射手榜前
10的意大利本土球员还有卡普托和贝洛
蒂， 他们也都有着很好的发挥。 除了进
球， 因莫比莱也并不是一个很独的前锋，
他为球队奉献了9个助攻。

下赛季对于因莫比莱来 说 是 更 大
的 挑 战 ， 他 要 登 上 欧 冠 和欧洲杯这
两座大舞台 ， 期待因莫比莱有更佳的
发挥。

□本报记者 段西元

北北京京国国安安慢慢热热很很正正常常

本报讯 （记者 于彧） 河北丰宁
滕氏布糊画、 内蒙古四子王旗蒙古族
刺绣和科左后旗蒙古族马具……这
些原本产自冀蒙的文化创意产品 ，
将通过 “北科建 杯 ” 第三届 怀 柔
影视文创大赛被首都市民所认知 。
这是记者 7月 29日从 2020北京文化
创意大赛怀柔区分赛场暨 “北科建
杯” 第三届怀柔影视文创大赛启动式
获悉的。

作为2020北京文创大赛的重要组
成部分， 第三届怀柔影视文创大赛以
“建设科学城 奋进新影都” 为主题，
由怀柔区文促中心和北京怀柔国家
影视产业示范区管理办公室主办 ，
河北省丰宁满族自治县 、 内 蒙 古
科左后旗和四子王旗三个 扶 贫 协
作 地区共同合作联办 ， 旨在 进 一
步 挖掘和培育当地文化创意领域具
有成长性的人才和项目， 以文化创意

为抓手， 推动当地文创和旅
游等产业快速发展。

“以政府主导的文创大
赛挖掘文创项目， 为三地文
旅事业搭建平台 、 培养人
才、 发展产业， 在带来更多
创意的同时， 对教育扶贫、
产业扶贫 、 消费 扶 贫 等 方
面是一个有益补充 ， 也是
一次扶贫的 新尝试 。 ” 怀
柔 区 文 促 中 心 负 责 人 介
绍 ， 怀柔区对口支援的河

北丰宁满族自治县和内蒙 古 四 子
王旗 、 科左后旗是国家重 点 扶 贫
地区 。 本届文创大赛 将全力 搭 建
展示平台 ， 为丰宁布糊画 、 奇 石
和四子王旗民族家具等原 本 “待
嫁闺中 ” 的传统非遗文创 产 品 重
新赋能 ， 实现创造性转 化 、 创 新
性发展 ， 在首都的舞台上 展 示 风
采 、 加 速 成 长 ， 并 通 过 新 媒 体
“直播带货 ” 等传播方式 ， 为这些
产品带来新的销售途径 ， 提 高 扶
贫造血能力。

据主办方介绍， 第三届怀柔影视
文创大赛重点聚焦影视文化、 文化科
技融合、 数字创意、 创意设计、 非遗
及IP开发、 文化教育、 文化旅游、 文
化体育、 广告传媒等方向， 并将邀请
高校教授、 企业高管、 非遗专家作为
评审， 对获奖项目企业给予资金、 政
策奖励、 推荐参加北京赛区复赛等多
方面支持。

怀柔牵手扶贫地区
联办文创大赛
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1∶0击败武汉卓尔， 北京中
赫国安队赢得了中超开局两连
胜。 尽管两场比赛都取胜， 但
北京队踢得磕磕绊绊， 也许很
多人认为北京队的球赢的没那
么爽。 不过， 在当前的情况下，
北京队这样的表现很正常， 而6
个积分是实打实的。

无论是对阵重庆队， 还是
与武汉队交锋， 北京队都出现
了下半时后劲不足的现象。 球
队的体能储备看上去有一定的
问题， 不过天气也是推波助澜
的因素。 打重庆队时， 倾盆大
雨让场地泥泞， 上半时几乎耗
尽了北京队的能量； 而对武汉
队的比赛， 天气十分炎热， 下
半时的北京队有些跑不动了 。
相比之下， 北京队的对手更加

年轻， 在后20分钟比赛的劲头
上， 也比北京队更足。

不过， 出现这样的状况也
可以理解。 即便是在正常赛季，
北京队也不是一支擅长在炎热
天气下作战的球队， 这是多年
都没有解决的问题， 指望在今
年这么一个特殊赛季解决， 的
确也不现实。 联赛是个漫长的
过程， 特别是今年的联赛， 第
二阶段什么赛制如何打， 也都
没有一个明确的答案。 复工后
第一阶段的比赛， 对北京队来
说 ， 首要的是在成绩上达标 ，
也就是顺利拿到前4名， 进入到
争冠组。 第一阶段前半程北京
队需要尽快拿到足够的积分 ，
这样就可以让第一阶段后半程
的比赛更加轻松。 第一阶段前

半程既是抢分战， 更是热身赛。
我们可以发现， 很多球队在第
一轮、 第二轮间隔时间比较长
的情况下， 依然采取了较大规
模的轮换。 这并不是教练们在
斗心眼儿 ， 而是为现实所迫 。
由于疫情防控的缘故， 几乎每
支球队都有球员状态起步不统
一的难题，特别是那些归队比较
晚的外援。有一些强队，他们队
中的大牌外援们，几乎个个状态
不佳。相比之下，北京队还算幸
运，从对武汉队的比赛看，比埃
拉、奥古斯托、金玟哉的状态都
还行，虽然没有达到100%，但都
在可容忍的范围内。不过，北京
队这几名外援也确在调整之中，
像半场球奥古斯托换比埃拉这
种操作， 在正常赛季是不大可

能出现的。
北京队相对幸运的另一点

是 ， 球队同组的对手比较弱 。
看看大连赛区几乎个个如狼似
虎 ， 苏州赛区似乎强弱分明 ，
北京队和上港队算是苏州赛区
仅有的两支具备争冠实力的球

队， 其他也就是武汉队和河北
队能够有一定威胁。 弱队多一
些， 让北京队有机会做各种尝
试， 可以在人员上根据不同对
手做出较大的调整， 这也可以
帮助北京队为第二阶段争冠赛
做好准备。

上周六， 北控队在俱乐部
历史首场季后赛中2分险胜吉林
队， 成功晋级CBA八强。 晋级
八强， 才真让人有一种 “打季
后赛” 的感觉。 因为在大部分
球迷的惯性思维中， 前8才是好
成绩， 奥运会、 亚运会都是前8
才算 “名次”。

取得了 “名次” 的北控队，
给人一种层次上升的感觉， 虽
然谈不到飞跃， 但至少上了好
几个台阶 。 客观说 ， 北控队
对 吉 林 队 这 场 球 打 得 并 不
好 ， 前三节给人的印象完全
是 吉 林 队 在 压 着 北 控 队 打 。
后来北控队在第三节尾声找到
“取胜之匙” ———弗格凭借个人

能力的优势， 不断强突， 吉林
队根本防不住。 北控队用这种
看上去极为简 单 的 办 法 ， 从
危机中走出 。 第四节虽然弗
格 相 当 一 段 时 间 在 板 凳 上 ，
但其他人都找到了自信 。 虽
然最后只赢了 2 分 ， 但 实 际
上 第 四 节 北 控 队 是 有 明 显
优 势的 。 虽然北控队是季后
赛 一 年 级 “菜 鸟 ” ， 但 感 觉
北控队的经验比吉林队要丰
富一些 ， 毕竟北控队里还有
一些打过季后赛甚至总决赛
的球员。

北控队8月3日下午3点， 面
对的对手新疆队远非吉林队可
比。 北控队本赛季常规赛面对

新疆队的比赛， 都输得没脾气。
复工后的比赛， 北控队曾经在
前三节表现不俗， 第四节下去
了一个外援，北控队立刻玩儿不
转了。 过度依赖外援，其实对吉
林队的比赛已经再一次暴露了，
弗格在几乎 没 有 远 投 得 分 的
情 况 下 ，依 然 是 球 队 最 佳 得
分手 ， 本身就说明了问题 。

今 天 下 午 ， 新 疆 队 肯 定
会极力限制北控队的两名外
援 ， 虽然北控队有使用外援
的优势 ， 但如果利用不好， 优
势也可能转化为劣势。 北控队
在内线实力上与新疆队没法比，
王少杰、 宗赞、 孙桐林都是技
术很好的球员 ， 但不够强硬 ，

与新疆队的内线不是一个级别。
北控的外线相对好一些， 可能
比新疆队还略强一点儿， 这是
必须利用的。

对北控队最有利的无疑是
心态， 北控队打进八强已经算
是超额完成了任务 ， 再进一
步就是巨大的奇迹。 没有多少
人会相信北控队能击败新疆
队杀进四强 ， 可以讲比赛压
力 几 乎 100%在 新 疆 队 一 方 。
单 败 淘 汰 赛 爆 冷 的 可 能 极
大 ， 前面的比赛已经印证了这
一点 。 如 果 北 控 队 外 线 投 开
了 ， 内线又吃亏不太多， 也不
排除会在 今 天 制 造 一 个 CBA
的大新闻。

迎战新疆队 北控能制造大新闻吗
□本报记者 段西元

因莫比莱独揽意甲金靴和欧洲金靴
□本报记者 段西元


